

Bulletin de l'Association des démographes du Québec



Ils ont dit

John D. Rockefeller et Paul Singer

Volume 3, numéro 2, hors-série, 1974

Année mondiale de la population

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/305789ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/305789ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Association des démographes du Québec

ISSN

0380-1713 (imprimé)

1925-3478 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer cet article

Rockefeller, J. D. & Singer, P. (1974). Ils ont dit. *Bulletin de l'Association des démographes du Québec*, 3(2), 65-66. <https://doi.org/10.7202/305789ar>

ILS ONT DIT

John D. Rockefeller 3rd⁽¹⁾

" Je crois que la place de la planification de la famille se situe dans le contexte d'un développement économique et social moderne:

Je crois que la croissance économique ne prend tout son sens que dans la mesure où elle contribue au bien-être des individus en général;

Je crois que les pays développés doivent s'efforcer de comprendre le développement moderne et de prêter leur concours chaque fois que possible, mais qu'ils doivent reconnaître que chaque pays doit résoudre ses problèmes de développement et de fécondité comme il l'entend;

Je crois que les femmes doivent avoir une liberté de choix de plus en plus grande pour ce qui est de déterminer leur rôle dans la société.

Dans la poursuite de ces objectifs, il est de la plus haute importance de s'accorder sur la fin recherchée. Celle-ci est d'assurer à tous les individus de plus grandes possibilités de réussite, de façon que chacun puisse avoir des chances meilleures de réaliser pleinement son potentiel dans le respect et la dignité. "

Paul Singer⁽²⁾

" Etant donné cette relation dynamique entre le développement et la croissance démographique, on ne peut s'empêcher de conclure que la baisse éventuelle de la fécondité dans nos pays moins développés soulèvera plutôt de nouveaux problèmes que de résoudre ceux qui existent aujourd'hui. C'est

(1) Conférence prononcée dans le cadre de la série d'exposés sur la population de l'U.I.E.S.P. et intitulée: L'accroissement de la population: le rôle des pays développés, Bucarest 1974, pp 12 et 13.

(2) Conférence prononcée dans le cadre de la série d'exposés sur la population de l'U.I.E.S.P. et intitulée: Accroissement de la population: le rôle du monde en voie de développement, Bucarest 1974, p. 16. M. Singer est attaché au Centro Brasileiro de Analise a Planijamento - Sao Paulo.

la raison pour laquelle une "optique démographique" des problèmes du monde contemporain est tellement stérile; elle se braque seulement sur un semblant de solution, tandis qu'en même temps, elle empêche le public de porter son attention sur les véritables solutions qui pourraient être trouvées, en parlant d'une manière exagérément dramatique du désastre qui aurait comme cause "l'explosion démographique". L'intérêt porté aux questions de population ne pourrait seulement être justifié que si les "impératifs démographiques" à long terme du développement sont correctement estimés."